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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Palacio Legislativo y La Casona del Congreso cuentan ya con cámaras de circuito 
cerrado 
El Palacio Legislativo y la Casona, ambos del Congreso de Michoacán, ahora cuentan con 
cámaras de circuito cerrado, dio a conocer la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Ivonne 
Pantoja Abascal. También, agregó, el edificio central contará con un elevador, que se había 
previsto desde hace dos legislaturas, y que tendría un costo que va de los 300 mil pesos 
hasta el millón de pesos, según las tres cotizaciones que se han hecho al respecto. «Ya 
está el estudio de viabilidad y yo espero que antes de irme podamos estar inaugurando o 
ya tener avanzado todo lo que es el elevador.  
 
14 alcaldes provisionales rendirán protesta este miércoles ante el Congreso 
Un total de 14 designaciones de presidentes municipales provisionales se llevarán a cabo 
en sesión ordinaria de este miércoles del Congreso del estado, los cuales, son Coeneo, 
Apatzingán, Ario de Rosales, Ecuandureo, Ciudad Hidalgo, Tocumbo, Taretan, Turicato, 
Jungapeo, Los Reyes, Zinapécuaro, Ocampo, Sahuayo y Lázaro Cárdenas. Después de 13 
días sin sesionar ni acudir al recinto Legislativo, los diputados locales, de los cuales la gran 
mayoría están enfocados en la reelección para este proceso electoral, realizarán una nueva 
sesión ordinaria donde también aprobarán las glosas del Segundo Informe de Gobierno del 
mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla. Asimismo, será aprobada la Cuenta 
Pública correspondiente al Ejercicio Fiscal 2022, entregada por el auditor superior de 
Michoacán interino, Marco Antonio Bravo Pantoja.  
 
Diputados no presentarán iniciativas hasta concluir jornada electoral  
En la tercera sesión ordinaria del pleno de la 75 Legislatura del Congreso del Estado en lo 
que va del año, no habrá desfile de diputados en tribuna para la presentación de iniciativas 
de ley. Pese a que la mayoría de los diputados asegura que aun cuando no hay sesiones 
del pleno están trabajando en comisiones, tampoco está considerada alguna propuesta que 
haya sido analizada, dictaminada y se someta a consideración del pleno, en el proyecto de 
orden del día. En la sesión convocada para mañana miércoles se desahogarán 47 asuntos, 
todos de trámite, como la toma de protesta a los presidentes municipales provisionales y 
acuerdos sobre la glosa del segundo informe de la situación de la administración pública 
estatal.  
 
Diputadas visitarán albergues para prevenir violaciones a derechos humanos 
Diputadas visitarán albergues con la intención de prevenir violaciones a los derechos 
humanos de los menores, acordó la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia del 
Congreso de Michoacán. La decisión fue tomada luego de que, en reunión con el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia de la entidad (DIF) y la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH), se concluyera que no se verificó este tipo de conductas en el 
albergue Gertrudis Bocanegra, de donde recientemente se fugaron 25 niñas y 
adolescentes, algunas de las cuales fueron reubicadas. «La mesa de trabajo donde nos 
informaron qué era lo que había sucedido y cómo están cuidando las cuestiones 
recreativas, que tiene los acercamientos con las niñas y los niños, actividades deportivas y 
algunas otras situaciones, respecto a eso nos informaban que sobre la niñas que fueron 
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llevadas a otro lugar, no es un anexo, es un centro especializado para estas niñas, nos van 
ampliar la información, es un centro más especializado en conducta». 
 
Mónica Valdez, la tercera diputada local en solicitar licencia 
Mónica Valdez Pulido es la tercera diputada local, en solicitar licencia como integrante de 
la LXXV Legislatura, ello buscando participar en las elecciones que se celebran el próximo 
dos de junio. Aunque la solicitud de la legisladora apenas fue turnada a comisiones para su 
dictaminación, ya empezó a correr a partir del 16 de marzo según lo consignado en el 
documento por la propia Mónica Valdez. A la curul dejada por Mónica Valdez, entrará su 
suplente que es Valeria Albiac Barriga quien milita en las filas del PRI, con lo que la bancada 
tricolor en el Congreso podría incrementar su número de integrantes. 
 
Aguacate ilegal se comercializa en México: Víctor Manríquez 
El aguacate proveniente de huertas ilegales se comercializa en el mercado nacional, ya que 
las reglas son demasiado estrictas para que pueda ser exportado a Estados Unidos, 
aseguró Víctor Manríquez González, diputado local y expresidente municipal de Uruapan. 
Las declaraciones se dan en respuesta a las que hizo el propio embajador, Ken Salazar, el 
pasado 28 de febrero que estuvo en México, cuando advirtió que no entraría al territorio 
estadunidense el producto que no proviniera de huertas certificadas, esto, tras la detección 
de 817 en la ilegalidad. “Lo que sí existe y el tema que se denomina el tema del aguacate 
para comercialización es a nivel nacional, y podría ser una salida que se le está dando a 
este producto que es ilegal, lo importante es que las autoridades actúen, clausuren y que 
hagan lo propio y lo procedente, porque lamentablemente el cambio de uso de suelo se 
está dando y tenemos el problema del cambio climático y del agua», agregó Manríquez 
González. 
 
Boletines: 
 
Invita Mayela Salas al 1er Festival de Cactáceas Morelia 
 
Importante la reflexión sobre el futuro de México ante las próximas elecciones: 
Hernández Peña  

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Los derechos de las mujeres ya no serán violentados en el estado: Araceli Saucedo 
Desde el Senado de la República vamos a trabajar para poner freno a un Estado que 
violenta los derechos de las mujeres, a un Estado que ha tenido en los últimos años como 
política gubernamental abolir conquistas alcanzadas por las mexicanas a lo largo de 
muchos años de lucha, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata a senadora por la 
Coalición Fuerza y Corazón por México. En Erongarícuaro, reunida con dirigentes, cuadros 
y militancia del PRD, PRI y PAN, la candidata puso especial énfasis a la situación de 
violencia que desde el Estado Mexicano, con la actual administración federal, se ha vivido 
en contra de las mujeres, con la desaparición de programas como el de Estancias Infantiles. 
 
Avizora PRD escenario difícil en Morelia; podría ir con PRI y PES  
Mientras Acción Nacional no resuelva el futuro de la candidatura común por la Presidencia 
Municipal de Morelia, el PRD mantiene abierta la posibilidad de ir con PRI y PES. “¡O de 

https://twitter.com/Moni_ValdezP
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plano, nos vamos solos!”, anticipó el líder estatal del Parido de la Revolución Democrática, 
Octavio Ocampo. El líder perredista dijo que en el caso de Morelia, existe una escenario 
difícil para el PRD, pues desde el 2018 no ha lanzado candidato. No obstante, confirmó que 
hay cuadros y perfiles que pueden construir la candidatura y la planilla para contender solos.  
 
Distrito 10 de Morelia y el de Zamora no encuentran funcionarios de casilla: INE 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha expresado su preocupación ante las dificultades 
encontradas para reclutar funcionarios de casilla en el Distrito 10 de Morelia y el Distrito de 
Zamora. El vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo ha 
señalado que ambos distritos enfrentan desafíos significativos en este proceso crucial.  
 
IEM recibirá documentación para contratar personal hasta el seis de abril 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) continua con la promoción de la convocatoria que 
lanzó para la contratación de personal que fungirán como supervisor y capacitador por un 
periodo de 45 días que corresponde al 28 de abril al 11 de junio próximo. A nueve días que 
se abrió la convocatoria han logrado una respuesta aceptable en solicitudes y entrega de 
documentación, sin embargo, la fecha limite para solicitar su ingreso es el seis de abril. 
Jorge Rafael Ramos Neri, consejero presidente del distrito 14 Uruapan norte del IEM, 
informó que para esta elección hay un poco de más respuesta de la ciudadanía para 
integrarse al instituto, pero la diferencia es que hace tres años, había pandemia por Covid-
19, las personas preferían no salir a la calle. 
 
Carlos Torres Piña, a la delantera rumbo a la alcaldía de Morelia: Massive Caller. 
Carlos Torres Piña es el favorito para ganar la alcaldía de Morelia, de acuerdo a la última 
encuesta de Massive Caller. De acuerdo a esta casa encuestadora, el morenista obtendría 
41 por ciento de los votos si las elecciones fueran hoy, con lo que se consolidaría como el 
próximo presidente municipal de Morelia. Durante los últimos meses, los diferentes estudios 
de intención del voto, han posicionado a Torres Piña en una tendencia sostenida a la alza, 
por lo que previo a que inicien las campañas locales, es el favorito entre el electorado 
moreliano.  
 
Hacer realidad las 20 iniciativas del presidente, misión de Raúl Morón en el Senado 
Impulsar la materialización de las 20 propuestas realizadas por el vigente presidente de 
México, será una de las primeras acciones de Raúl Morón Orozco como senador por 
Michoacán, así lo aseguró el candidato de la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”, ante 
cientos de morelianos. Acompañado por el diputado local, Juan Carlos Barragán, así como 
dirigentes y militantes, el abanderado de Morena, PT y PVEM, se encontró con vecinos y 
líderes sociales de las colonias Tzindurio de Morelos y Prados Verdes, con quiénes 
reflexionó sobre las acciones a emprender para devolver a Morelia al sendero de la Cuarta 
Transformación.  
 
PAN Michoacán alista sus “pluris” 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán habrá de definir a quienes integrarán su 
listado de posiciones de representación proporcional, o plurinominales, para las 
diputaciones locales para la siguiente legislatura. La determinación recaerá en manos de 
los 32 integrantes de la Comisión Permanente del partido en la entidad, quienes sesionarán 
la tarde de éste miércoles.  
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Apoyo a familias emprendedoras debe ser prioridad para los gobiernos: Ernesto 
Núñez 
Apoyar a las familias que deciden emprender y que la actividad comercial es su principal 
fuente de empleo, es uno de los ejes de trabajo de Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la 
diputación federal por el Distrito 8. En un recorrido por la colonia Villas del Real al norte del 
municipio, el abanderado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena y Partido 
del Trabajo (PT), escuchó de voz de los ciudadanos sus principales demandas.  
 
Superemos los estereotipos masculinos y eliminemos el machismo: Eder López 
Para conmemorar el Día Internacional del Hombre, se deben fomentar modelos masculinos 
positivos: hombres cotidianos con vidas decentes y honestas, refirió Eder López García, 
Presidente del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) quien recordó que esta fecha 
surgió para promover el bienestar, la salud tanto física como mental de los niños y hombres 
en México. El contexto actual que vivimos, exige una reflexión profunda sobre la igualdad 
de género y superar los estereotipos que hay en relación con los hombres, la expresión de 
sus emociones, así como los modelos erróneos de comportamiento hegemónico o de 
fuerza. 
 
Eliminan carta de antecedentes penales como requisito para candidatos 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) aprobó eliminar como requisito de 
los partidos políticos la presentación de la carta de no antecedentes penales para todos 
aquellos que quieran ser candidatos a un cargo de elección popular local. En sesión virtual 
la magistrada Yolanda Camacho Ochoa determinó inaplicar las porciones normativas 
contenidas en la Constitución Política del Estado de Michoacán, del Código Electoral del 
Estado y de los referidos Lineamientos y se vinculó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
para hacer efectiva la inaplicación de dichas disposiciones. 
 
Contrata IEM personal adicional para registro de 15 mil precandidaturas  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) formalizó la contratación de 11 personas de 
manera eventual, y recategorizó 14 plazas de auxiliares a profesionales, con la finalidad de 
tener capacidad para atender la carga de trabajo a partir del 21 de marzo, en la etapa de 
registros de 15 mil precandidaturas. En sesión pública, la Junta Estatal Ejecutiva del IEM 
aprobó la contratación temporal de 11 personas bajo el régimen de honorarios y la 
recategorización de 14 plazas presupuestadas para el ejercicio 2024, para el periodo del 
18 de marzo al 30 de abril, en que se llevará a cabo el registro de candidatos.   
 
PES concluye registros para aspirantes con 70 precandidatos a presidencias 
municipales  
El Partido Encuentro Solidario (PES) dio a conocer que en la etapa interna de selección de 
sus precandidatos, hubo un total de 70 registros para aspirantes a las presidencias 
municipales, mientras que los 24 distritos locales fueron cubiertos, por lo que hay un total 
de 94 interesados en participar este 2 de junio. En entrevista, el dirigente del PES en 
Michoacán, Eder López García, informó que el pasado 17 de marzo concluyeron los 
registros como marca la convocatoria, pero se permitirá ampliar el proceso interno no sólo 
para subsanar cualquier observación que se haga por parte del partido a los documentos 
recibido. 
 
Reciben 23 candidatos de Michoacán protección ante amenazas 
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En lo que va del proceso electoral que se lleva a cabo en el estado, 23 candidatos y 
precandidatos a algún cargo de elección este 2 de junio, ya recibieron custodia o protección 
por motivos de amenazas, confirmó el Vocal Ejecutivo de la Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE), David Delgado Arroyo. El presidente del INE en el estado, 
desglosó que de esos 23 aspirantes en estas elecciones, cuatro son candidatos federales, 
quienes solicitaron protección de las autoridades estatales por algún tipo de riesgo durante 
este proceso electoral. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Michoacán ya no está entre los 5 estados con más homicidios, es el sexto: Alfredo 
Ramírez 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que tras el inicio complicado de año que 
tuvo Michoacán por el aumento de homicidios en Morelia, el gobierno federal informó que 
durante febrero salió de los 5 estados con mayor número de asesinatos en el país y se 
ubica en el sexto. Sin precisar los homicidios reportados por la secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez aseguró a los policías que “están 
haciendo bien las cosas” y atribuyó el avance a la coordinación de autoridades estatales y 
federales, sin considerar a los ayuntamientos. 
 
En siete años, 165 policías michoacanos asesinados 
De acuerdo con la estadística elaborada por Proyecto Azul Cobalto, durante 2023 un policía 
de Michoacán tuvo 9.4 veces más posibilidades de ser asesinado que un civil. Ese año un 
total de 24 agentes perdieron la vida. El caso más reciente se suscitó apenas la noche del 
pasado domingo en Pátzcuaro, donde fue asesinada Cristal García Hurtado, comisaria de 
Seguridad Pública en ese municipio, junto con los dos escoltas que la acompañaban, Itzel 
Madero Larrea y David de Jesús Espinoza Valdés.  
 
Avances significativos sobre muerte de 3 gc en Pátzcuaro: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que la Fiscalía General del Estado tiene 
avances significativos sobre el triple homicidio de uniformados de la Guardia Civil, 
registrado el pasado fin de semana en la región de Pátzcuaro. En conferencia de prensa, 
el mandatario evadió los detalles para no entorpecer las indagatorias, pero ofreció que en 
los próximos días, la Fiscalía General del Estado dará los pormenores de la investigación.  
 
Si eliminan prisión preventiva, impunidad ganaría la batalla: Gobernador  
Si el Poder Judicial Federal elimina la prisión preventiva oficiosa, la impunidad ganaría la 
batalla en todo el país, consideró el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia 
de prensa, el mandatario refirió que en el caso específico de Michoacán, podrían salir libres 
poco más de tres mil 354 presos, de los cuales tres mil 201 ya cuentan con una sentencia 
firme. Además, recordó que la figura de prisión preventiva oficiosa sólo aplica para los 
sentenciados por delitos como abuso o violencia sexual en contra de menores de edad, 
delincuencia organizada, homicidio doloso, feminicidio, violación, secuestro, trata de 
personas y desaparición forzada.  
 
Va CEDH por cero papel: tecnologiza y reduce a horas el trámite de quejas  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) ha implementado el Sistema Único de 
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Información y Gestión, con lo que ha logrado reducir de tres días a menos de tres horas los 
trámites de quejas. Así lo expuso el presidente de la CEDH, Marco Antonio Tinoco Álvarez, 
al explicar que el Sistema se ha implementado en los últimos dos años, conforme a la Ley 
General de Archivos y el marco legal estatal en materia electrónica. “El tiempo de atención 
a una persona lo teníamos de tres días, hoy lo tenemos prácticamente en un par de horas; 
por ejemplo, un caso de Los Reyes, una persona discriminada en un centro educativo; le 
tomamos la queja a las 10 de la mañana y estábamos restituyendo en sus derechos a las 
4:30 de la tarde con una medida cautelar”. 
 
Piden regularizacion de predios en Tarímbaro. 
Los representantes de la “Asociación Civil Cuitzillos” en el municipio de Tarímbaro, 
denunciaron la omisión del Instituto de la Vivienda en Michoacán (IVEM) quienes a más de 
diez años de entregar el predio a 1548 trabajadores sindicalizados, no han podido escriturar 
el lugar, lo que les genera afectación directa a su patrimonio y la tenencia del mismo. En 
Conferencia de prensa, los afectados señalaron que han buscado por todas las vías que 
las autoridades estatales reconozcan y den certeza patrimonial a los terrenos que 
adquirieron cuando el mismo gobierno se los asignó y que ahora, presuntamente, buscan 
despojarlos de ellos mediante tretas legales y omisiones.  
 
Playas michoacanas 100% seguras para los vacacionistas: COEPRIS 
La Comisión Estatal para la Prevención contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS) determinó 
que Michoacán tiene playas 100% seguras para los vacacionistas, mientras que para 
balnearios y parques acuáticos, señaló que están aptos sin poner en riesgo la salud de los 
turistas. En conferencia de prensa, el comisionado Eder Flores Leal, precisó que se tomaron 
96 muestras de las 12 playas michoacanas más visitadas a lo largo de los 240 kilómetros 
de litoral que tiene el estado y se constató que se encuentran dentro de los límites 
permitidos de 200 enterococos fecales por cada 100 mililitros de agua. 
 
Productores de Zitácuaro usan alternativa para eficientar agua de riego  
En materia de cuidado del agua, en Michoacán, uno de los retos es lograr un uso más 
eficiente; en las 460 mil hectáreas de riego que se tienen en el estado, la eficiencia en el 
uso del líquido es de solo el 30 por ciento, por lo que mejorar ese aprovechamiento, es un 
reto ineludible. En un comunicado se informó que de acuerdo con la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), uno de los casos que ejemplifica esa situación se 
presenta en el ejido Zirahuato de los Bernal, en el municipio de Zitácuaro, donde, hace unos 
meses, el manantial registró un aforo de 104 litros por segundo. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Emite Ayuntamiento de Morelia alerta vial por construcción de parque lineal en Av. 
Cointzio 
El Ayuntamiento de Morelia llama a la ciudadanía moreliana a tomar prevenciones viales 
en la avenida Cointzio, debido a los trabajos por la construcción del parque lineal que se 
ubicará a un costado de dicha rúa. En recorrido de supervisión, el Alcalde, Alfonso Martínez 
Alcázar, acudió a esta zona ubicada al Poniente de Morelia para revisar el desarrollo de la 
obra.  
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50 pesos al día, aportan taxis de Morelia para Fondo de Ahorro: Arturo Méndez 
El dirigente de Taxi Central y líder de los taxistas de Morelia, Arturo Méndez Calderón, 
explicó que diariamente los mil taxis que hay bajo su liderazgo aportan 50 pesos para el 
Fondo de Ahorro de la propia organización gremial. “Internamente hay un Fondo de Ahorro 
al que cooperamos diariamente 50 pesos, el recurso de mil taxis por 50 pesos diarios se va 
para el fondo, con esto se puede realizar la renovación del parque vehicular”, dijo.  
 
Por limpieza preventiva de ríos y drenes, llama Alfonso Martinez a transitar con 
precaución 
El Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, llamó a las y los morelianos a transitar 
con precaución en la zona aledaña al Río Grande ya que se llevan a cabo labores de 
limpieza preventiva. En recorrido de supervisión, el Alcalde comentó que en los puntos en 
donde se realizan los trabajos de dragado, hay maquinaria pesada maniobrando sobre 
vialidades, interfiriendo al menos uno de los carriles.  
 
Merza anuncia la X Merzamanía; ganancias en favor del Centro de Autismo de Morelia 
La empresa abarrotera Merza anunció su próximo evento X Merzamanía, dónde estará 
presente en su gira de despedida el Vampiro Canadiense. Este evento se realizará el 
próximo 20 de abril a las 4 de la tarde en la Plaza Monumental de Toros de Morelia. La 
directora de Comunicación Corporativa y Fundación Merza, Janeth Márquez, explicó que 
desde hace 10 años se realiza este evento en las ciudades más grandes de Michoacán y 
Guerrero, siempre con un éxito total. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Bloqueo en oficinas de la SEE, afectará proceso de asignación de plazas a 
normalistas 
El bloque en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
afectará el proceso de asignación de plazas y/o claves a egresados normalistas que 
participaron en el proceso para el que se abrió convocatoria en enero pasado. Además, 
otros 70 trámites y procesos administrativos se paralizaron por el cierre total de las oficinas 
de la Secretaría de Educación, que desde la noche de este lunes, encabezaron al menos 
dos de las expresiones sindicales de la CNTE en Michoacán, como exigencia para que 
reactiven claves para trabajadores de apoyo. 
 
Tachan de ilegítima la segunda convocatoria para renovar SPUM en UMSNH  
Luego de que se anunciara que la dirigencia actual del Sindicato de Profesores de la 
Universidad Michoacana (SPUM) lanzaría una nueva convocatoria para renovar el Comité 
Ejecutivo General, los docentes que realizaron una elección previa acusaron que este 
llamado es ilegal. Mediante un documento difundido entre sus agremiados, el grupo que 
organizó la votación del pasado 22 y 23 de febrero aseguró que hay muchos elementos que 
no se cumplieron en el proceso y que ahora Jorge Luis Ávila Rojas pretende usar para emitir 
una convocatoria que señaló, es la legítima, pero el resto no la ve así.   
 
SEE llama a expresiones sindicales a no afectar a trabajadores 

https://see.michoacan.gob.mx/
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La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a las expresiones sindicales 
a no afectar a terceros con sus manifestaciones, dado que la toma de oficinas centrales 
pone en riesgo el proceso de pago de las dos siguientes quincenas y diversos trámites. Se 
informa que más de 70 trámites y procesos están siendo impactados, afectando 
directamente a miles de trabajadores de la educación.  
 
IEMSYSEM registra al menos 5 denuncias de acoso en escuelas de media y 
superior en Michoacán 
Al menos cinco denuncias se han registrado en lo que va de este año ante la Unida de 
Prevención y Atención de la Violencia en el Ámbito Escolar del Instituto de Educación Media 
Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSYSEM), así lo dio a conocer la directora 
general de dicha dependencia estatal, Mariana Sosa Olmeda. La funcionaria estatal explicó 
que e las cinco denuncias, 2 corresponden a media superior y las otras 3 restantes son de 
superior, sin dar mayores detalles acerca de las escuelas que se han visto involucradas en 
este tema, ya que comentó que “no busco entorpecer las investigaciones que en este 
momento se están llevando a cabo”. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Pone en marcha la SSM la primera jornada nacional contra el dengue  
Ante la arreciada de calor, la Secretaria de Salud en el Estado, anunció la puesta en marcha 
de la primera jornada nacional contra el dengue en Morelia. Así lo dio a conocer el doctor 
José de Jesús Melgoza López, Jefe de la jurisdicción Sanitaria 01 Morelia, quien agregó 
que las acciones serán nebulización en domicilios particulares, áreas susceptibles para 
incubación del mosquito. Acompañado por el doctor Giovanni Poland Rojas Chávez, 
Coordinador de Promoción y su homólogo Ezequiel Bernal Moncada, Coordinador de 
Epidemiología, Jesús Melgoza exhortó a la población a permitir el acceso de las brigadas 
de la Secretaria de Salud para llevar a cabo las nebulizaciones.  
 
Si tienes estos síntomas puedes tener un problema de salud mental 
Si las preocupaciones no te dejan dormir, experimentas inquietud durante el día, el estrés 
afecta tu apetito y convivir con otras personas te incomoda, puedes llamar las 24 horas del 
día a los números telefónicos 443 314 1617 y 443 315 9037, donde psicólogos de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) te escucharán y ayudarán a recibir atención 
oportuna en salud mental. Los trastornos de salud mental a menudo empiezan con 
síntomas como evitar salir de casa o relacionarse con otras personas, arrancarse el cabello, 
presentar sudoración en manos y perder el interés en actividades que antes se disfrutaban.  
 
Cuida a los adultos mayores del sol con estas recomendaciones de la SSM 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a la población a proteger a los adultos 
mayores de las altas temperaturas, para prevenir problemas como la deshidratación, 
quemaduras solares y golpes de calor. Es fundamental el uso de bloqueador solar, 
sombrero, sombrilla o gorra al salir, especialmente entre las 11 y 15 horas, cuando la 
radiación solar es más intensa y el riesgo de deshidratación o quemaduras en la piel es 
mayor si no están protegidos. 
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Michoacán: Encuentran a 3 personas asesinadas en una cabaña; entre las víctimas 
hay una niña 
Tres personas asesinadas a balazos fueron encontradas al interior de una cabaña ubicada 
en la Tenencia de Opopeo, municipio de Salvador Escalante, informaron autoridades 
policiales, las cuales agregaron que las víctimas son una niña, un adolescente y una mujer 
adulta. El macabro hallazgo sucedió durante la madrugada en un inmueble de la calle 
Revolución, localizado en la colonia El Banquito. Patrulleros locales se enteraron de la 
situación e inmediatamente acudieron al referido sitio, acordonaron el área y avisaron a la 
Fiscalía Regional.  
 
Hombres armados ejecutan a un joven de 19 años en plena vía pública 
La noche de este lunes, un joven fue privado de la vida con disparos de arma de fuego en 
la vía pública de la colonia El Porvenir de Zamora, por delincuentes que tras cometer el 
homicidio huyeron. Sobre el acontecimiento de violencia se pudo conocer que cerca de las 
19:00 horas, al número de emergencias 911 se recibió un reporte ciudadano sobre una 
agresión a balazos en la calle Córdoba esquina con Juan Escutia, en la colonia El Porvenir.  
 
Hombre es ultimado a tiros en una vivienda de Los Sabinos, en Jacona 
Dentro de una vivienda de la colonia Los Sabinos, en esta ciudad de Jacona, una persona 
del sexo masculino fue privada de la vida a balazos. Al momento se ignora el móvil del 
crimen, siendo investigado el caso por la Fiscalía General del Estado. Una denuncia 
ciudadana fue la que alertó a los operadores del C5i sobre una persona atacada a balazos 
en el inmueble número 32, de la calle Los Reyes, indicando que había un sujeto 
severamente lesionado.  
 
Presuntos robacoches agreden a tiros a policías de Huaniqueo 
Presuntos robacarros dispararon en contra de elementos de la Policía de Huaniqueo, 
cuando éstos hacían recorridos luego de recibir un reporte de tres vehículos robados con 
violencia en la región. No hay agentes lesionados, según trascendió en la labor periodística. 
Se conoció que los uniformados fueron alertados sobre dos automotores robados en la 
comunidad de Santa Fe de la Labor y uno en la cabecera municipal, tras lo cual se 
movilizaron de inmediato y activaron un dispositivo de seguridad en búsqueda de los 
responsables. 
 


